



*Pierre Dupuy (1958-1963)*

Il est né à Montréal le 9 juillet 1896 et décédé à Cannes le 21 mai 1969. Il a fait ses études à l'université de Montréal et à été admis au Barreau du Québec en 1920. Deux ans plus tard, il entre au Ministère des Affaires extérieures à titre de secrétaire de Philippe Roy, alors Commissaire général à Paris. En 1940, il est nommé Chargé d'affaires, à Londres, auprès du Gouvernement de Vichy.

Dès le début de la Cinquième République, le général de Gaulle mène une politique très active à l'égard du Canada et, plus particulièrement, du Québec. En avril 1960, à l'occasion d'une visite d'État au Canada, il exprime publiquement sa satisfaction d'avoir pu accepter l'invitation du Gouvernement canadien, après s'être rendu au Royaume-Uni et avant d'aller aux États-Unis, car dit-il, « il y a là une sorte de chaîne qui s'établit entre les peuples libres et tout le monde comprend à quel point leur solidarité est aujourd'hui capitale ». Cette visite marque le début d'une période de diversification des rapports entre les deux pays plus conformes à la stature internationale que le Canada s'est acquise sur les champs de

bataille européens et aux liens historiques qui unissent la France et le Canada. De nouveaux domaines de coopération apparaissent : science et technologie, industrie, édition, journalisme, etc. La Révolution tranquille au Québec contribue à cet essor : Jean Lesage, Premier ministre du Québec, ouvre une Délégation générale à Paris en octobre 1961.

L'Ambassadeur Dupuy est remplacé par Jules Léger en 1964.